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郑州市第十三届人民代表大会
常务委员会任免名单

（2013年8月30日市十三届人大常委会第三十八次会议通过）

任命：
杨相峰为郑州市中级人民法院驻郑州经济技术开发区

综合审判庭庭长；
李庆伟为郑州市中级人民法院驻郑州经济技术开发区

综合审判庭副庭长；
梁超鹏为郑州市中级人民法院驻郑州航空港经济综合

实验区（郑州新郑综合保税区）综合审判庭副庭长；
刘勇为郑州市中级人民法院审判委员会委员、立案二

庭庭长；
高志强为郑州市中级人民法院执行局副局长；
葛韦言、李艺、刘娜、周言胜、王培强、汪致咏、宁伟、马

杰、邵晓斐、石卫华、谢宏勋、孙召鹏、范艳宏、杜虎、潘瑞军、
姚付良、遆鹏为郑州市中级人民法院审判员。
免去：

王恒禄的郑州市中级人民法院审判委员会委员、审判
员职务；

李庆伟的郑州市中级人民法院审判委员会委员、立案
二庭庭长职务；

汪曙光的郑州市中级人民法院执行局副局长职务；
高志强的郑州市中级人民法院执行一庭庭长职务；
杨正辉的郑州市中级人民法院立案二庭副庭长职务；
海小广的郑州市中级人民法院审判员职务。

郑州市人大常委会关于批准
2012年市级财政决算的决议

（2013年8月30日市十三届人大常委会第三十八次会议通过）

市十三届人大常委会第三十八次会议听取了市财政局
局长刘睿受市政府委托所作的《关于郑州市2012年财政决
算和 2013年 1-6月份财政预算执行情况的报告》、市审计
局局长冯明杰受市政府委托所作的《关于2012年度市级预
算执行及其他财政收支的审计工作报告》。会议结合审议
审计工作报告，对《郑州市2012年财政收支决算草案》和财
政决算报告进行了审查。会议同意郑州市人大常委会预
算工作委员会提出的《关于郑州市2012年市级财政决算的
初审报告》，决定批准《2012年市级财政收支决算》。

黑龙江鸡西代表团
考察我市煤矿重组

本报讯（记者 黄永东）昨日，以黑龙江鸡西市委常委、常
务副市长朱玉文为首的考察团一行在我市就产业发展和煤矿
兼并重组工作进行考察。副市长马健陪同。

鸡西市位于黑龙江省东南部，是该省重要的产煤地区。
此次来郑考察团成员不仅有该市国土、煤炭部门的主要负责
人，还包含了当地 8个产煤县区的县（区）长。考察团首先参
观了我市东风日产汽车公司和中铁隧道装备制造有限公司两
家工业企业，随后在市政府会议室与我市煤炭管理部门和主
要产煤县市代表就煤炭兼并重组工作进行了座谈。

马健向客人介绍了我市的基本市情和近年来煤炭行业发
展情况。市煤炭局负责人就煤炭兼并重组工作进行了详细介
绍。随后，鸡西市考察团成员又就自己关心的兼并重组政策、
工作措施等进行了提问交流。我市原有煤矿 273家，2010年
来实施兼并重组，有 51家小煤矿关闭，122家煤矿被兼并重
组。目前地方九大煤业集团产能占全市地方煤炭产能的
94%，煤炭行业生产集中度大幅提高，整体安全生产水平得到
有效提升。

到明年，段二立来郑州就 10年了。两个孩
子都在郑州上学，还在这里买了房，户口本上住
址一栏加上了“郑州”二字，朋友圈也大多在这个
城市，除了依然浓重的周口乡音，段二立的生活，
已深深融入这座距离家乡150多公里的都市里。

见到段二立时，他和妻子正在自家热干面
店里忙碌。店面不大，20多平方米，一半当操作
间，其余则摆了6张桌子。

“养家糊口而已。”提起生意，段二立憨厚地
笑答。当年，段二立在工人路上武警家属院门口
租了个十几平方米门面房，卖起小百货。不久
后，段二立发现，附近做餐饮的店面不多，他干脆
将百货店改成热干面店，热火朝天地干了起来。

因为真材实料、服务热情，在经历了几个月
的平淡期后，生意开始越来越好。“他家的热干
面一搅拌，芝麻酱的香气就弥漫开了，很醇香。”
常来店里吃饭的宋晓霞对段二立的评价是，“人
热情、实在，饭菜量多、料足。”

“不把饭做好，就是自己砸场子。”段二立
说。为适应顾客口味，他常常与顾客交流，问哪
里需要改进，熟客吃了不同配料的热干面或者

小吃，也会专程来告诉他。
谈起今后规划，段二立说想扩大经营：“下

一步，我准备找个 100多平方米的店，发展好了
还可以搞连锁经营。”老婆、孩子相伴身边，吃喝
不愁，虽然干餐饮辛苦，但是段二立仍觉得很幸
福，对于这座给予他幸福生活的城市，他充满感
激，“我认为郑州这个城市很好，只要你肯努力，
它就会给你机会，给你平台，给你回报。”

一碗面煮出幸福人生

郑州新市民 热汗洒沃土
本报记者 成燕黄永东宋建巧赵文静刘招 文 李焱黄永东宋建巧 图
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他们来自四面八方，五湖四海，他们如片片树叶飘落在绿城，在郑州工作经商，生活学习，置业成家，奋斗打拼，朝着自己

的梦想执着前行。他们不一定有郑州户口，但却奋战在绿城多个领域，为这座城市奉献着心血和汗水，注入着无穷活力。

他们被称为郑州“新市民”，尽管入郑时间长短不一，但已深深地与这座城市融为一体。

来自相关部门的统计数字显示，目前，郑州外来人口已占四成以上。这不可忽视的力量分布在郑州多个领域，成为支撑

城市发展的钢铁脊梁。

回郑州就像回家

“上周，我刚结束澳大利亚的度假，当飞机落在新郑国际
机场时，我心中特别温暖，有一种回家的感觉。”初秋时节，郑
州索菲特国际饭店总经理儒迪坐在贵宾接待室，微笑着说。

儒迪出生在拉丁美洲，后加入澳大利亚国籍。9年前，他
被法国雅高集团派驻到中国工作。一年半前，他来到郑州索
菲特国际饭店担任总经理。

“我很喜欢在郑州工作生活，因为这里不仅拥有深厚的文
化底蕴，还有浓郁的现代都市气息。郑东新区、郑州航空港实
验区都在发生日新月异的变化，能在这个时候来郑工作，我感
到很幸运。”儒迪告诉记者，30多年来，他曾在澳大利亚、新加
坡、泰国等地从事酒店管理。

“正在建设的郑州航空港，正在修建的地铁，会给郑州带
来翻天覆地的变化，随之而来则是五星级酒店国际连锁品牌
的迅猛扩张。‘索菲特’已进驻郑州十多年了，我们法国雅高集
团近期还准备在郑开设一家五星级酒店，未来希望把更多经
济型、商务型酒店品牌引进郑州。”

儒迪告诉记者，高端酒店业是城市经济发展的风向标，会
助推郑州更加开放。目前，该酒店正在进行硬件升级，一期计
划先进行14楼到20楼的装修改造，装修风格将融合法式的优
雅和中原的厚重。随后，整个酒店外墙、公共区域也将进行全
方位装修。这些升级改造正是为了积极应对郑州高端酒店业
竞争。

“郑州人很自信，也很具创造力，我很喜欢与郑州人交流
沟通。下半年，我们酒店将加强与郑州各大高校的合作，与高
校联办研讨会和讲座，我本人将参加 4场讲座。”和很多在郑
州工作的外国人一样，儒迪深爱中国传统文化。“我对少林文
化非常痴迷，《禅宗少林·音乐大典》看后很让人震撼。我很喜
欢河南美食，每天会至少吃一次中餐。”儒迪告诉记者，最近他
将邀请家人来郑旅游，向更多外国朋友宣传推介郑州。

2012年6月，周建军从中科院地质与地球物
理研究所博士后流动站出站，来到位于郑州高新
区的中国中铁盾构及掘进技术国家重点实验室
担任副主任。

该实验室是国家、行业和企业标准的制定
者，其自主研发的盾构已达国际领先水平，结束
了“洋盾构”长期垄断我国市场的局面。走进该
实验室，缩小的白色盾构机模型摆放在二楼大厅
醒目位置，瞬间拉近人们与这个神秘实验室的距
离。操着一口浓重的湖南口音，周建军向记者讲
述起自己的工作经历。

他出生于湖南株洲，本科毕业于原葛洲坝
水电工程学院水利水电工程建筑专业，硕士和
博士毕业于法国里尔科技大学。2012年6月，从
中科院地质与地球物理研究所博士后流动站出
站来到郑州工作。“在郑州工作生活一年多了，
我逐渐喜欢上了这个城市。我深深感到，郑州
地处中原腹地，交通四通八达，具有良好的区位
优势，未来发展空间巨大。为支撑郑州社会和
经济迅猛发展，就需要引进更多高科技人才走
进郑州，落户郑州。比如我们实验室就相继引
进了土木、地质、机械、电子、电气自动化等多个
专业领域技术人才，这些高科技人才一定会成

为推动郑州经济发展强大动力。为吸引更多高
科技人才来郑州，当地政府应该出台更多吸引
科技领军人物及团队入郑的配套支持政策。”虽
然来郑时间不长，但周建军对郑州如何推动城
市发展有着深入的思考。

在谈起在高新区生活的感受时，他也提出中
肯建议：“我感觉，高新区的交通便利度还有待提
高，大型商场、超市等服务设施也应该增加一些。”

王有富，信阳息县人，2001 年来郑州，是一
位擅长制作鸡蛋灌饼的师傅。由于技术好，他已
带出4个徒弟，生意做得风生水起。

2001年，王有富从息县来郑州时啥也不懂，
只好给一位做鸡蛋灌饼的亲戚帮忙，后来他结合
郑州最早的鸡蛋灌饼做法，逐步摸索改进，创造
性地加了一道烘烤环节。如今他做出的灌饼外

焦里嫩，吃起来满嘴飘香。
谈起生意中的艰辛，王有富说，这个活儿一

般人还真干不来：冬天冷，夏天热。“我现在站的
位置，温度有四五十摄氏度呢。”他指着烤饼子
的火炉对记者说。每天早上，王有富和妻子4点
钟就得起床。先把需要用的材料洗干净准备
好，6 点准时出摊，9 点多收摊，平均一天能卖
150多个饼。

从2005年到现在，由于技术一流，王有富已
先后教出4位鸡蛋灌饼徒弟，这些徒弟也都已独
立经营生意，他们也十分感谢王有富的帮助。

王有富的经历是普通异乡农民在郑州谋生
的一个缩影。目前他在郑州租的是单间房，一个
月 300元，没有厨房，卫生间是公用的。好处是
房子离女儿上学的地方近，不用接送。王有富还
有个儿子，现在新郑龙湖镇上技校学厨师。

王有富的妻子告诉记者，在郑州，只要你肯
干，总还是可以找到工作的。他们现在正跟儿子
商量，打算将来在新郑龙湖镇那边买套房子。那
边大学多，将来发展起来后生意也好做。

只要肯干就能立脚

1995年，29岁的范艳从周口农村来到郑州，
掂着扫把成为管城区卫生队一名环卫工。踩着
泥泞，一天要清扫十几车垃圾。

2013 年，她和全家已在这个城市生根发
芽。儿子已经成材，女儿马上从护校毕业。马
上奔五的她脸上总是挂着甜甜的微笑，乐观、淡
定、从容。

范艳说18年的漫长岁月，已让她与郑州“骨
肉相连”。

范艳说：“刚来郑州时，我负责东西大街的
路面清扫，那时候路面不是柏油路，每天扫土都
得好几车，如果遇到刮风，路上的树叶也得好几
车。”自己骑着三轮车把两百斤重的垃圾拉到指

定地点，一趟下来，厚厚的工作装湿个透。
“路边的趴趴房一点一点消失，变成高楼大

厦；凸凹的泥泞小路一点一点变宽，变成平整的
大街道。”范艳说，站在街头放眼望去，路边花团
锦簇，郑州这些年的变化可以用脱胎换骨来形
容。“十几年前，随手扔垃圾很常见，现在，几岁
的孩子都拿着垃圾找垃圾箱。”

在范艳家的一个柜子里，放着各种各样的
奖杯、奖章和荣誉证书。其中有 2007年的市劳
模奖章、五一劳动奖章。范艳说，虽然看到镜中
的自己容颜老去，双鬓开始变白，但每当看到这
些荣誉证书和奖章，她心里很踏实，因为她被这
个城市认可了。

为绿城郑州多添绿

园林绿化经纪人刘俊是一名来自信阳潢川的新市民，今
年 41岁。他领记者来到嵩山南路市热力公司院内时是一个
下午，天气很热，但那里的柳树树干高大、枝叶浓密，大片树荫
送来丝丝清凉。刘俊很自豪，这是他承接的工程，最初是一片
空地，现在已变得非常漂亮。

近年，为办公庭院做绿化、在道路两旁栽植树木、建设生
态廊道工程的单位等越来越多，园林绿化业进入快速发展
期。一大批园林绿化经纪人迅速成长起来，他们一头联系市
区各园林绿化需求单位、道路绿化需求业主，一头联系远郊农
村的花木苗圃种植户。刘俊就是其中的一员。

1989年，刘俊刚来郑州时还只是一名洗车工。偶然的机
缘，几位同乡从老家来郑州卖花，没地方住，就借住在他那里，
使他接触到园林绿化。刘俊是个有心人，他观察到当时郑州
各单位正开始发展建设，许多办公场地、家属院都是新建的，
需要园林绿化。而这些来自农村的花木种植者却很难知道信
息。洗车之余，刘俊开始在郑州四处打探，看哪些地方有新建
的小区、办公园区需要园林绿化业务。

一天，他到一家新建私立学校时发现校园里一棵树都还
没栽。他就找到老板，说可以帮忙提供绿化工程服务。那个
老板很爽快，说好价钱两万元。这是刘俊第一次涉足园林绿
化工程，但也是教训深刻的一次。工程干完后，刘俊要钱，结
果人家只给了1000元。因为没签合同，最后只能不了了之。

吃一堑长一智。从那以后，刘俊开始了正式的园林绿化
经纪人职业。慢慢地，他认识的人多起来，接到的工程也不断
增多。后来，一些事业单位开始把园林绿化任务交给他。如
今，异乡人刘俊已在郑州成家生子，成为这个城市万千新市民
中的一员。

怀揣大梦想的“小老板”

6点，大学路与中原路交叉口附近的一家爆炒鸡店门口，
一位身着灰色上衣的年轻人弯腰从车上往下搬运成捆的芹
菜、大葱，他的上衣湿淋淋的，豆大的汗珠顺着脸颊不停地向
下淌。“我每天凌晨 4点就起床去菜市场买菜，然后往自己的
小店里送。这样既保证原料质量，也能节约人力成本。”年轻
人一边用手揩汗一边笑着说。

他叫陈付涛，许昌人，今年 32岁，是在郑州拥有 4家餐饮
连锁店的80后“小老板”。

“从 2000年大学毕业到 2009年，我先后在新疆、北京、广
州等地干过销售工作，曾做到广州一家大型外资化妆品公司
山西、河南的销售主管。”陈付涛告诉记者，尽管当时干得不
错，但内心深处那个自己创业当老板的梦想一直在荡漾。

2009年4月，经过多方考察，陈付涛辞职下海来到郑州开
起了第一家饭店。“因为初涉餐饮业，很多事情都不懂，饭店开
业第一个月，手里只剩下1000多元钱。那段时间，为了省钱，
我每天只吃两顿饭，每顿只吃4个馒头。”谈起这段经历，一米
八多的他眼角有些湿润。“面对挫折，我选择的是坚持，因为我
相信只有坚持才能成功。经过近半年的努力，饭店终于走上
了正轨。”2010年初，陈付涛注册了商标“鸿竹阁”，并成功开
办了第一家连锁店。截至目前，他已经拥有4家连锁店。

“要想把餐饮业做大，品质是第一位的。”陈付涛告诉记
者，为了保证原材料绿色、健康，今年 7月，他在黄河边承包
了 400多亩土地，准备专门搞种植、养殖，为自己的饭店配送
原材料。

“医养结合”新模式
爱馨医院昨开诊

本报讯（记者 汪辉 通讯员 董翠华）昨日，河南省首届“医
养结合”高峰论坛暨郑州市第九人民医院爱馨医院开诊仪式
在长江路爱馨阳光城举行，这是我市公立医院与养老机构的
深度合作，是我省养老事业的新突破。副市长刘东等出席高
峰论坛。

郑州市第九人民医院爱馨医院是一家集医疗、康复、教
学、健康管理等为一体的“大专科小综合”医院，内设 20多个
科室，总建筑面积 17000平方米、设置床位 200张，推行的是
24小时全托医疗服务，采取全由护士承担、无需家属陪护的

“无陪护”护理体系。
全面托管爱馨医院后，郑州市第九人民医院将把老年特

色专业服务优势引入医院，为老年人提供高品质、专业化的医
疗服务。同时，爱馨养老集团将继续发挥其“居家养老、社区
养老与机构养老”的集团化养老优势，积极推动“医养结合”的
深入发展，为老年人提供医疗与养老相结合的综合服务。

高峰论坛上，专家呼吁，全社会都要关爱老年人，充分认
识到“医养结合”和“养老服务”的社会重要性，积极参与助老
工程，努力营造关爱老人、共建和谐的良好社会氛围。

我市规范早教行业
相关条例即将出台

本报讯（记者 武建玲）8月30日，市政协副主席何建生带
领部分市政协委员，对“规范我市幼儿早期教育行业”、“关于
建设中医药文化园的建议”、“加快郑州市政府购买公共服务
进程”等 3个重点提案进行督办。

对于张艳华委员提出的“规范我市幼儿早期教育行业”的
提案，市教育局答复，针对婴幼儿早教行业监管缺位、从业人
员素质参差不齐、收费乱、价格高等问题，市教育局在充分调
研的基础上，结合我市实际，草拟了《郑州市 0-3岁早期教育
服务机构管理条例》，现正与其他有关部门协调，积极争取该
条例尽快出台。

《管理条例》（征求意见稿）明确，早期教育服务机构由所
在地的县级人民政府教育行政部门审批，并经市人民政府教
育行政部门备案后，再到民政部门注册登记，取得民办非企业
单位法人许可证后才能举办。早期教育服务机构负责人应具
有大专以上学历，有幼儿园教师职业资格或育婴师以上职业
资格，有从事学前教育工作三年以上的经历等。
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吸引更多高科技人才入郑

辛勤劳动让城市认可我


